<u>ACTA</u> SESIÓN EXTRAORDINARIA N° 23

Al ser las cuatro de la tarde del día dieciséis de octubre del año 2009, se reúne el Concejo Municipal de Corredores, en la Sala de Sesiones de la Municipalidad de Corredores, con la asistencia de los Señores Regidores y Síndicos Municipales.

REGIDORES PROPIETARIOS

Guiselle Vega Alvarado Presidenta Municipal en Ejercicio M° Ángeles Delgado González

Jorge Jiménez Sánchez

REGIDORES SUPLENTES

No hubo asistencia de regidores suplentes

SÍNDICOS PROPIETARIOS

Segundo Álvarez Morales Edgar Vásquez Sánchez

Luis Ángel Delgado Alvarado Olga Ramírez Castro

SÍNDICOS SUPLENTES

Fungen como Síndicos Propietarios

William Pérez Quirós Kembly Noel Carazo
Director Administrativo Secretaria Municipal a.i

AGENDA:

Artículo Primero: Saludo y oración

Artículo Segundo: Comprobación de quórum y aprobación de la agenda

Artículo Tercero: Atención a la Licenciada Dobelys Ruíz, presenta el marco

legal, para la implementación de un SIR-SUR en la

Región.

Artículo Cuarto: Acuerdos

Artículo Quinto: Propuestas rechazadas Artículo Sexto: Cierre de la Sesión

ARTÍCULO PRIMERO

SOLUDO Y ORACIÓN

La Señora Presidenta Municipal saluda a los presentes y delega en el Regidor Jorge Jiménez Sánchez, la dirección de la oración del día de hoy.

ARTÍCULO SEGUNDO

COMPROBACIÓN DEL QUÓRUM Y APROBACIÓN DE LA AGENDA.

La Señora Presidenta Municipal, procede a realizar la comprobación del QUÓRUM, una vez comprobado el quórum deja abierta la sesión. Acto seguido somete a votación la aprobación de la agenda del día, la cual es aprobada en forma unánime.

La Señora Presidenta Municipal en Ejercicio, informa que el Señor Presidente Municipal, no se encuentra presente, en razón que los días viernes se encuentra en JUDESUR en sesión de Junta Directiva, por lo que procede a nombrarlo en comisión.

De igual manera informa que el Señor Aníbal Rodríguez Cerdas, no se encuentra presente, en razón de encontrarse en una reunión en la Escuela de Paso Canoas, por lo que procede a nombrarlo en Comisión.

La Secretaria del Concejo Municipal, manifiesta que para el día de hoy se había invitado a la Junta

ARTÍCULO TERCERO

ATENCIÓN A LA MÁSTER DOBELYS RUIZ REPRESENTANTE DEL CONARE, PARA PRESENTAR EL MARCO LEGAL DE LA IMPLEMENTACIÓN DE UN SIR-SUR EN LA REGIÓN, Y A LA LICENCIADA MARLEN TREVIÑO VILLALOBOS, FUNCIONARIA DEL TECNOLOGICO DE COSTA RICA.

La Señora Dobelys Ruíz, transmite un saludo de parte de equipo de trabajo del Sistema de Información Regional SIR-SUR, también agradece al Concejo le haya otorgado esta audiencia para exponer este proyecto, presenta a la Licenciada Marlen Treviño Villalobos del Instituto Tecnológico de Costa Rica, de la Sede San Carlos, que la acompaña en el día de hoy.

Esta presentación es para buscar la forma en que el Concejo Municipal como Gobierno Local, nos permita abrir una ventana digital, a una de las iniciativas que tiene CONARE en el sur, específicamente una iniciativa que como su nombre lo dice Información Regional del Sur, ustedes como Gobierno Local, son uno de los componentes, ya que se está trabajando con los cinco Cantones, es una de las primeras Municipalidades a la que acuden, andan buscando esos socios, colaboradores para el sistema, principalmente porque aquí inicia una historia diferente para el desarrollo local, visto desde lo que es la tecnología acá en el Sur. En la vez anterior que se presentó con los funcionarios de ONU/HABITATH,

les había manifestado que estamos ayunos, con esto del observatorio que viene al Sur y ahora otras iniciativas, que la idea no es que estén aisladas, sino que caminen de la mano, les permita a ustedes como miembros del Gobierno Local tomar decisiones y estar como más cerca de las comunidades, como más cerca de lo que se quiere lograr.

La Señora Marlen Treviño Villalobos, funcionaria del Instituto Tecnológico de Costa Rica, agradece la oportunidad brindada, para iniciar hablándoles sobre el Sistema de Información Regional del Pacífico Sur, primero tenemos que irnos tiempo atrás cuando la Región Huetar Norte de Costa Rica a través de la Zona Económica Especial se da la iniciativa del SIR-ZEE que es el hermano mayor del sistema que estamos tratando de plantear en el Pacífico Sur y hermano mayor de otro sistema paralelo que se está desarrollando en la Pacífico Central.

Cuando nace toda la experiencia de SIR-ZEE es a través del éxito que se ha tenido, que la población no quiere utilizarlo, como que las comunidades en un inicio como que no quisieron tomarlo, no se quieren organizar y tomar decisiones, entonces llega unas organizaciones al SIR-ZEE y dice que este es un proyecto que tiene que implantarse en todas las Regiones del País, y a través de ahí nace la iniciativa de traerlo al Pacífico Central y Pacífico Sur, todavía nos quedan otras regiones (Atlántico y Chorotega), pero la idea es que a largo plazo se pueda tener un Sistema de Información en todas las regiones y que todos estos sistemas articulen información de todo el país, para que toda la población tenga acceso a toda la información, que es la idea principal.

A partir de ahí el SIRSE se encuentra en CONARE, que es la Comisión de Rectores, y todos los fondos del Sistema se tramitan a dicha organización y entonces a través de ese fondo es que se está haciendo la repetición de la experiencia en el Pacífico Central y Sur, de este modo es que se empieza a trabajar.

La Única característica que debemos cumplir para poder tener acceso a este fondo, es que por lo menos dos Universidades trabajen en conjunto para poder desarrollar el proyecto, en el caso específico el IPC y SIR-SUR se unieron las cuatro universidades para trabajar en conjunto.

Como una definición específica de lo que es el SIR-SUR, es un Sistema Informático, un sitio Web que va a estar en Internet específicamente para apoyar la toma de decisiones en el contexto de colocar con énfasis específico lo que es la información.

El Objetivo que estamos buscando es impulsar las capacidades productivas en la Región Sur a través de acceso a la información que sea oportuna y sea relevante para el desarrollo de la Región y que estaría concentrada en un Sistema de información regional.

Entonces lo que andamos buscando es impulsar todas las capacidades que se tiene en los diferentes Cantones de la Región Pacifico Sur, a través de que la población pueda acceder a la información que requiere para su desarrollo.

El área geográfica, estamos viendo los cinco Cantones de la Región Sur, (Corredores, Osa, Buenos Aires, Golfito, Coto Brus).



La población meta que hemos definido que va a estar beneficiada son el sector público, empresa privada, cooperativas, la comunidad en general, las asociaciones de productores, esto es por hacer una lista de los actores más importantes que se van a ver beneficiados, porque al ser un sistema informático que está en la Web, cualquier persona del mundo puede tener acceso a esta información.

Para este año 2009 se ha estado trabajando en cuatro etapas:

- Fortalecer todas las capacidades de los diferentes sistemas para hacer la transferencia de la tecnología.
- Evaluar cuales son las condiciones de la Región Pacífico Sur para la instalación del Sistema, posteriormente implantar toda la plataforma.
- Sistematización de la experiencia INSITU, pasó a paso y definición de la modelo sostenibilidad.

Esta última etapa es porque los fondos de CONARE va en gran aumento, en determinado momento se van a terminar, por lo que en determinado momento, ya no se va a poder seguir accediendo a ese fondo para darle la sostenibilidad al Sistema, entonces dentro de dos o tres años tendremos que buscar un aliado, un grupo de actores de diferentes regiones que se hagan cargo de seguir apoyando esta iniciativa para que no muera ahí, que se le siga dando continuidad y que no se pierda todo el avance.

A partir de ahí se ha venido trabajando en las diferentes etapas:

- Preparación de guía, todo un plan de capacitación, para dar cuentas de cómo se puede usar el sistema.
- Validación de módulos a transferir.
- > Elaboración de manuales
- Planificación de transferencia
 - Lo que se hizo fue tener un enlace en la región que se encargara de contactar las organizaciones, para tener un directorio para saber cuáles eran los factores locales que se encontraban en la Región, identificar los más relevantes para el proyecto, asignar cuales eran los roles y responsabilidades de los factores.
 - Evaluación de la infraestructura y equipo humano para ver si existían las condiciones necesarios para todo lo relacionado con desarrollo del Sistema en la Región.

- En la parte de implantación contarles que se tenía que escoger una Universidad en donde fuera instalado este equipo y el personal que va a estar a cargo del Sistema, por la Condiciones que tiene la región la Universidad que tiene las mejores condiciones es la UNED de Ciudad Neily.
- Se está trabajando en la elaboración de un inventario de información, la Compañera Dobelys Ruíz es la que ha trabajado acá en la región recopilando la información, tocando puertas, de manera que nos brinden información, debe quedar claro que la información que se solicita es de uso público y establecido por ley.
- La parte de implementación y manteniendo está en proceso para finales de año o principios de año se puede trabajar en esta parte.
- En la parte de automatización es poder documentar toda la experiencia de cómo ha sido este proceso, de transferir el sistema de otras regiones con miras de que si se comete algún error, conocerlo.

Específicamente el SIR-ZEE tiene una gran cantidad de herramientas pero es casi imposible transferir toda una plataforma completa a una región, entonces vamos a ir con pasos pequeños.

Elegimos cinco herramientas que cuenta el sistema para ponerlos en funcionamiento en el SIR-ZEE

Capacitación en línea Bolsa de empleo Manual del exportador Observatorio de pymes Información geográfica

Las imagines que vamos a ver es lo que horita en informática denominamos un prototipo, eso quiere decir que en el proceso de implantación y desarrollo del sistema esa pagina va ir cambiando en el proceso, que no es la versión final ni definitiva pero que nos da una idea básica de más o menos cuales finalidades va a tener el sistema y como se va ver.

Vamos a tener un modulo llamado NERUCA que nos da la facilidad de tener puntos, tener programas específicos técnicos, de bachillerato, maestrías, donde cada profesor llega sube un curso a internet entonces la población tiene acceso a otro tipo o medio para poder crecer en la parte de creatividad, no solo puede ser de forma presencial, sino también a través de su casa con acceso a internet. Para eso hemos venido buscando que las Universidades tengan los programas que ofrecen y montar diferentes cursos.

Una bolsa de empleo que hace que uno como oferente suba el currículo, entonces cualquier persona que tenga una empresa, organización pueda ver las características de la empresa y cuáles son los puestos disponibles, a partir de ahí nos damos cuenta si somos oferentes, si nos interesa el puesto, puedo llegar a contactar a esa persona. Lo buscamos con esto es poder agilizar los roles de contratación en las regiones y que las empresas no tengan que hacer uso exclusivo de las personas que están fuera de la región por desinformación. De igual forma personas que están acá no tengan que ir a buscar al Valle Central empleos porque hay desconocimiento que en la zona hay necesidades de empleo.

Un manual de exportación este fue desarrollado en conjunto con PROCOMER y con los expertos en exportación en el país, nosotros lo que hicimos fue publicarlo y lo que tiene es una guía de cuáles son los sectores a los que Costa Rica está exportando más fuertemente.

El Observatorio de PYMES buscamos tener un directorio de cuáles son las empresas y donde están ubicadas. Esto permite que el empresario llegue y se registre, da información básica de la empresa para que las personas puedan ubicarlo, y posteriormente tiene a través de su registro la posibilidad de evaluarse en una serie de indicadores, el sistema tiene la peculiaridad de que se le puede ingresar cuestionarios o evaluaciones, provocando que el sistema califique y lo compare con otras empresas para ver el estado de la empresa. Es un parámetro de comparación.

En la región todas las organizaciones generan información que es muy útil, pero toda la información esta desarticulada, entonces si necesito tener información de la zonas de inundación, tendría que ir a varias instituciones y luego agrupar toda la información para ver que funciona. Lo que necesitamos es una institución que tenga toda la información de las organizaciones en un solo proceso.

Este es un estudio que se realizo en las cinco cabeceras de Distrito, en donde se hizo una clasificación del estado de las vías en Ciudad Quesada, en donde se puede apreciar que hay líneas verdes, rojas, y además se tomaron puntos de referencia, que tienen una descripción del estado de ese punto y fotografía del mismo.

Este tipo de estudio se puede hacer trimestralmente, anualmente y periódicamente. Este parámetro nos daría la oportunidad de hacer comparaciones. También podríamos ver como se encuentra el empleo en las regiones, dependiendo del color de las líneas del distrito podríamos ver cómo está la bolsa de empleo.

Tenemos un mapa con zonas frecuentes de inundación y porque sucede esto por falta de información en las organizaciones.

La Señora Presidenta Municipal, manifiesta, que es por esa razón que sea ha luchado por un Plan Regulador, para tener conocimiento de cuáles son las zonas de riesgo.

La Señora Marlen Treviño Villalobos, funcionaria del Instituto Tecnológico de Costa Rica, manifiesta, que para el próximo año se estará trabajando con la implementación de herramientas que son necesarias según las necesidades de cada región en el proceso de experiencia y trabajar en la parte de funcionamiento del Sistema. Entonces delimitar que el sistema pueda ser utilizado en laboratorios y diferentes instituciones, organizaciones para ver si estamos causando impacto.

Necesitamos el apoyo de las organizaciones, ya que este es un sistema que va a ser de beneficio para la población y para los Cantones de Región, que sirve para la toma de decisiones, esperamos que sea un sistema que adopten las Municipalidades de la región que se den cuenta que es beneficioso.

Nosotros estamos en la mejor disposición que cuando el sistema este en funcionamiento poder publicar toda la información que la Municipalidad genere, para que la población tenga acceso a la información. Que toda la información que se genere en Catastro la conozca la población. Y la única forma de poder brindar la información es llegando a las Municipalidades que son el Órgano Rector en los diferentes Cantones.

El Señor Isidro Álvarez Morales, manifiesta, que es muy importante la presentación brindada en este Concejo, esta clase de información es muy útil para el Cantón. Pero usted mencionaba que la información de estos proyectos la iban a manejar las Universidades, ¿Qué papel juega la Municipalidad y las organizaciones?

La Señora Marlen Treviño Villalobos, manifiesta, que las cuatro Universidades que están a cargo del proyecto son las que tienen la responsabilidad de rendir cuentas de lo que hacemos. Nosotros no estamos planteando la información antojadizamente, en primera instancia están los talleres cantones, se está invitando a todas las organizaciones públicas, Municipalidades, a partir de ahí se ha venido trabajado, no es información que se quiere imponer, se hizo un consulta a todas las lideres municipales para ver de qué forma podemos ir avanzando en este proyecto.

El papel de las Municipalidades, es muy importante, porque es el medio para llegar a la información, son la primera instancia, son el Órgano Rector.

En segunda instancia, la otra cosa en importancia como lo indicó anteriormente, ellos como Universidades los fondos se van a agotar en determinado momento, ellos como universidades piensan que las organizaciones que se pueden hacer cargo de un Sistema como este, son primeramente las Municipalidades, las Municipalidades con el apoyo de otras organizaciones importantes lleven el proyecto, obviamente serían apoyadas por las Universidades que son las que tienen el conocimiento y el personal para hacerse cargo del sistema y que puedan trabajar en conjunto para darle la sostenibilidad a un proyecto de estos y que dentro de cuatro o cinco años, cuanto se acaben los recursos la población se va a asegurar que por medio de la Municipalidad y las universidades el sistema va a seguir funcionando.

El Señor Isidro Álvarez Morales, manifiesta, que en la zona hay un problema con la zona fronteriza, ¿Qué se ha considerado con la problemática de la zona Fronteriza? Son dos kilómetros en donde no se puede escriturar, ni se puede entrar una institución en forma directa, según los proyectos que tenemos, sin embargo hay ríos que vienen por esa zona, en donde se tienen que realizar programas de recuperación de reforestación, pero que ninguna institución puede dar recursos, precisamente por la indefinición de la tenencia de las propiedades, que se ha considerado en ese programa, con respecto a esta problemática.

La Señora Marlen Treviño Villalobos, manifiesta que como ya lo indicó no se trata de imponer la información, en este momento están haciendo el recorrido en las instituciones, recopilando información, se tiene que ir a la Comisión Nacional de Emergencias, Instituto Nacional de Seguros, Instituto Costarricense de Electricidad, si en el camino tenemos una organización que nos ofrezca la información al respecto con mucho gusto la publicamos,

no era quizá la que hubieran considerado de importancia, pero si es de interés de la comunidad se publica.

El Señor Isidro Álvarez Morales, manifiesta que en la zona hay Instituciones que trabajan con proyectos Sociales como el IMAS, INA, IDA. ¿Qué tipo de coordinación o planificación se tiene con estas organizaciones? Ya que sería importantísimo que salga a relucir la información de estas organizaciones, porque los sistemas que se utilizan en este momento para hacer llegar la información es obsoleto y a veces tarda bastante tiempo en poder accesarla.

La Señora Marlen Treviño Villalobos, manifiesta, igual como le decimos como Municipalidad, nosotros le ofrecemos una herramienta para manejar la información. Firmamos un convenio donde la Municipalidad tiene la prioridad, las cosas no llegan solas, les informaba del observatorio de PYMES, que se logra a través de un convenio con el Ministerio de Economía. Se tiene que buscar la información, sin embargo hay personas que no entienden de la importancia de un Sistema como este, que la información que tienen es solo para ellos, entonces esto es bastante difícil, necesitamos bastante disponibilidad de parte de los demás para tener un sistema completo.

El Señor Jorge Jiménez Sánchez, manifiesta, que es muy importante lo expuesto hoy día, esto se está realizando con Fondos de CONARE, pero cuando la Municipalidad firma un convenio como este va a tener algún costo ó solo es un beneficio.

La Señora Marlen Treviño Villalobos, manifiesta, que eso puede ir en el avance del convenio, pero si la Municipalidad siente que no tiene recursos para apoyar el proyecto, de igual forma estamos en la disponibilidad de que se renuncie. En primera instancia el convenio ya tiene un machote, si lo que vamos a ser un intercambio de información pues el convenio queda ahí, ustedes nos dan la información y nosotros buscamos los indicadores.

Si ustedes como Municipalidad creen que en determinado momento pueden ayudarnos económicamente, el convenio es entre las dos partes, donde aceptamos lo que ustedes sugieran, puede que no tenga ningún costo o puede ser que haya algún tipo de apoyo económica.

El Señor Jorge Jiménez Sánchez, manifiesta, que si en determinado caso la Municipalidad tuviera que dar algún aporte a través de quien se haría.

La Señora Marlen Treviño Villalobos, manifiesta, que como organización tienen limitaciones, si la Municipalidad quisiera apoyar bien venido sea y si tuviera que hacerse alguna otra gestión para recibir ese apoyo se harían las gestiones del caso. En la región Dobelys Ruiz es nuestro primer contacto.

El Señor Jorge Jiménez Sánchez, ¿Quién sería la organización persona o que, que en un momento dado haría la propuesta de apoyo económico a la Municipalidad?

La Señora Marlen Treviño Villalobos, manifiesta, que como el Instituto Tecnológico de Costa Rica es el líder del proyecto, se ha definido en caso de una firma de convenio sería con el Instituto Tecnológico de Costa Rica.

Dentro del proyecto se está implantado la sostenibilidad del mismo, donde todas la Municipalidades tiene que hacerse cargo del sistema y se requiere un aporte de equis cantidad de dinero, entonces ahorita no lo tiene tan claro quién seria. En la propuesta va a estar claro que las municipalidades van a tener que hacer algún aporte. Primordialmente cree que se puede firmar el convenio para el intercambio de información y después cuando se tenga los modelos de sostenibilidad recurriremos a ustedes para suplir la parte económica.

El Señor Jorge Jiménez Sánchez, ¿Qué papel juega FEDEMSUR?

La Señora Marlen Treviño Villalobos, manifiesta que han ido hablar con ellos se les ha mostrado el proyecto y tiene interés en apoyarlo.

El Señor Isidro Álvarez Morales, manifiesta, que este un proyecto en donde la Municipalidad juega un papel muy importante, ¿Por qué no se le invito en la presentación?

La Señora Marlen Treviño Villalobos, manifiesta, que si se invito y se dio la información, por parte de la administración de la Municipalidad fue el señor Carlos Oviedo, pero de parte de nosotros se hizo el acercamiento para que se conociera la información.

El Señor Luis Ángel Delgado Alvarado, ¿Qué papel juegan las Asociaciones de Desarrollo o Cooperativas?

La Señora Marlen Treviño Villalobos, manifiesta, que cualquier Institución, Asociación o Cooperativa que brinde información es primordial para nosotros.

La Señora Dobelys Ruíz, manifiesta, que para nosotros es importante haber evacuado las dudad del Concejo, pero también el SIR-SUR busca apoyo para acceso de la información, buscamos los socios, colaboradores. Para nosotros es importante como llegar a los diferentes departamentos solicitando información, sin antes haber pasado por ustedes.

Buscamos apoyo para que el día de mañana vengamos con un convenio y que ustedes tengan conocimiento.

La Regidora Marielos Delgado González, manifiesta, que lo que necesitan es apoyo para el arranque del proyecto. Ya que por ahorita no tienen machote establecido, lo que tienen es un borrador al que tienen que darle forma.

El Regidor Jorge Jiménez Sánchez, propone que se tome el acuerdo para que se establezca una relación para que la administración colabore con el suministro de información al equipo de trabajo del SIR-SUR, para que posteriormente se de la firma de un convenio.

La Señora Presidente Municipal, somete a votación el acuerdo para que se establezca una relación para que la administración colabore con el suministro de información al SIR-SUR, para que posteriormente se de la firma de un convenio.

Sometido a votación es aprobado. Ver capitulo de acuerdos.

La Señora Dobelys Ruíz, manifiesta, que lo que ellos andan buscando es información en las instituciones y necesitamos el permiso para el uso de la información. Por otro lado esta parte de los convenios es un asunto legal, en el equipo de trabajo hemos manejado que se debe manejar tiempo, este machote aún no está establecido, pero cuando se tenga se presentara a ustedes para que den su recomendación, antes de firmar un convenio.

ARTÍCULO CUARTO

ACUERDOS: EL CONCEJO MUNICIPAL DE CORREDORES ACUERDA

Acuerdo Nº1: Dado la importancia del proyecto de instalación de un SIR SUR en la Región, se acuerda que se establezca una relación para que la Administración colabore con el suministro de información al equipo de trabajo del SIR-SUR y que posteriormente se de la firma de un convenio entre la Municipalidad y la institución a cargo de este proyecto.

ARTÍCULO QUINTO

PROPUESTAS RECHAZADAS.

No hay propuestas rechazadas.

ARTÍCULO SEXTO

CIERRE DE LASESION

Al no haber más asuntos que tratar y al ser las cinco y diez de la tarde del día dieciséis de octubre del año 2009, el Concejo Municipal, da por concluida la sesión.

Guiselle Vega Alvarado Presidenta Municipal en Ejercicio Kembly Noel Carazo Secretaria Municipal a.i